### SER AGRADECIDOS

#### Marlon Retana

En Genesis 11, leemos acerca de la torre de Babel, acerca de cómo el hombre en su afán por hacerse importante empezó esa obra, pero Dios, viendo que lo que provenía del corazón del hombre no era bueno, creó entonces los idiomas, o lenguajes. Esto causo una gran confusión en los hombres de aquella época, ya que no podían comunicarse entre ellos para continuar con la edificación. Hoy en día, en el mundo laboral, el hablar más de un idioma nos brinda una gran oportunidad de progresar en nuestras carreras. Al estudiar nuestras Biblias, tenemos la oportunidad de ver la belleza de los lenguajes, y como, el origen de algunas palabras es hermoso, más el hombre, nuevamente, en su deseo de ser importante, ha decidido cambiar su significado para su propio beneficio, por encima de lo que Dios dice. Una de esas palabras, es, **eucaristía**.

Esta palabra griega (εὐχαριστία), utilizada 15 veces en el Nuevo Testamento, conlleva por significado gratitud, acción de gracias, proveniente de dos vocablos griegos, eu: bien, carizomai: dar libremente, tal como tan simplemente es explicada por diccionarios bíblicos como el de Strong, y el de Vine.

Tristemente, cuando vamos al Diccionario de la Lengua Española, tal y como la Real Academia Española define esta palabra, leemos<sup>i</sup>,

Del latín tardío eucharistia, y este del griego εὐχαριστία eucharistía 'acción de gracias'.

1. En la Iglesia católica, sacramento instituido por Jesucristo, mediante el cual, por las palabras que el sacerdote

pronuncia, se transustancian el pan y el vino en el cuerpo y la sangre de Cristo.

- 2. Misa (ceremonia).
- 3. Hostia consagrada.

Está definición es basada en el Catolicismo de acuerdo a su interpretación del siguiente texto bíblico,

"Y habiendo tomado la copa, dio gracias, y dijo: Tomad esto, y repartidlo entre vosotros; porque os digo que no beberé más del fruto de la vid, hasta que el reino de Dios venga. Y tomó el pan y dio gracias, y lo partió y les dio, diciendo: Esto es mi cuerpo, que por vosotros es dado; haced esto en memoria de mí. De igual manera, después que hubo cenado, tomó la copa, diciendo: Esta copa es el nuevo pacto en mi sangre, que por vosotros se derrama" [todo énfasis añadido, MR]

(Lucas 22:17-20).

La raíz griega, utilizada en este pasaje, y traducida como "dio gracias", es εὐχαριστέω (eucaristéo) que literalmente significa "yo agradezco", por lo que es la forma verbal de ser agradecido, expresar gratitud. Podemos ver claramente, como la tradición católica no solo cambio el significado de la palabra eucaristía, sino que también el propósito de participar en la Cena del Señor. Transustanciar es transformar una sustancia en otra<sup>ii</sup>. La doctrina católica enseña que el pan literalmente se convierte en el cuerpo de Cristo, y el vino en la sangre de Cristo. Nuestro Señor jamás enseño esto, ya que, en sus palabras dice "haced esto en memoria de mí". Nuestro Salvador desea que recordemos el sacrificio que Él hizo por cada uno de nosotros, y no que participemos de un evento de canibalismo. Al comer el pan, y al tomar el jugo de la vid, nuestras mentes deben estar

concentradas en recordar como Él dio su vida y su sangre por todos nosotros para perdonar nuestros pecados. La palabra eucaristía, como tal, no es usada en los evangelios según Mateo, Marcos, Lucas, y Juan. Amados hermanos y lectores, leamos unos pasajes que nos enseñan claramente lo que eucaristía realmente es,

"Porque la ministración de este servicio no solamente suple lo que a los santos falta, sino que también abunda en muchas **acciones de gracias** a Dios" [énfasis añadido, MR]

(2 Corintios 9:12).

En el contexto del pasaje anterior, el apóstol Pablo no se refiere a la Cena del Señor, si no a otro acto de adoración, la ofrenda o colecta, como el acto generoso de un dador alegre.

"Perseverad en la oración, velando en ella con **acción de gracias**" [énfasis añadido, MR]

(Colosenses 4:2).

¿Acaso el inspirado escritor nos pide que participemos de la cena del Señor cada vez que oramos? Ciertamente no es el caso.

"Pero el Espíritu dice claramente que en los postreros tiempos algunos apostatarán de la fe, escuchando a espíritus engañadores y a doctrinas de demonios; por la hipocresía de mentirosos que, teniendo cauterizada la conciencia, prohibirán casarse, y mandarán abstenerse de alimentos que Dios creó para que con acción de gracias participasen de ellos los creyentes y los que han conocido la verdad. Porque

todo lo que Dios creó es bueno, y nada es de desecharse, si **se toma con acción de gracias**; porque por la palabra de Dios y por la oración es santificado" [todo énfasis añadido, MR]

(1 Timoteo 4:1-5).

El apóstol Pablo al joven Timoteo, su hijo en la fe, le advierte acerca de aquellos que se apartarán de la fe, aquellos que siguen espíritus engañadores, y doctrinas de demonios, que se dan a la hipocresía, y que prohíben casarse (como quienes ordenan que debe practicarse el celibato), y mandarán a abstenerse de alimentos que Dios creo (como quienes ordenan no comer carnes rojas en una época del año).

Eucaristía no es participar de la Cena del Señor, sino ser agradecido. Ciertamente agradecemos a nuestro Salvador por el sacrificio hecho, y lo hacemos al orar por ello cuando recordamos ese evento al participar de la Cena del Señor, pero no es el único momento en que debemos ser o somos agradecidos. Hay muchas cosas por las cuales estar agradecidos, en Estados Unidos dedican un día a ello, conocido como "Thanksgiving Day" (Día de Acción de Gracias). Debemos ser agradecidos, no solo un día del año, no solo los domingos, sino todo el tiempo. En esta oportunidad, estudiaremos tres breves pero importantes razones por las cuales estar agradecidos, las cuales son (1) nuestras vidas, (2) nuestras familias, y (3) nuestra salvación.

# SER AGRADECIDOS POR NUESTRAS VIDAS.

Debemos estar agradecidos por estar vivos. Dios nos da un nuevo día y una oportunidad más de poder estar en paz con Él, de arrepentirnos de lo que estemos haciendo mal, y caminar la ruta que Él trazo para nosotros en Su Palabra.

Un breve estudio del primer capítulo del libro de Génesis nos muestra como Dios es nuestro creador (Génesis 1:1), y cómo, durante seis días creó todo lo que hoy conocemos y más, y al finalizar cada día, veía como todo era bueno, sin embargo, cuando nos creó, varón y hembra nos creó, y al ver lo que había hecho, vio que era bueno en gran manera (Génesis 1:31). Amado hermano y lector, no solamente somos una buena creación, somos muy buenas creaciones, no dudemos de ello en ningún instante de nuestras vidas.

Los hombres varones masculinos (valga toda la redundancia), debemos estar agradecidos de serlo, así Dios nos creó.

"Entonces Jehová Dios formó al hombre del polvo de la tierra, y sopló en su nariz aliento de vida, y fue el hombre un ser viviente"

(Génesis 2:7).

Dios soplo el aliento de vida a nosotros, nos dio esa hermosa diferencia de todo lo que conforma la creación. No somos una simple figurita hecha de barro, no somos un títere, somos seres a los que Dios les dio mente (recordemos la hermosa tarea que asigno a Adán de dar nombre a todo lo creado).

Las mujeres hembras femeninas (si, suena un poco feo, pero que también valga la redundancia), también deben ser agradecidas de serlo, así Dios la creo.

"Entonces Jehová Dios hizo caer sueño profundo sobre Adán, y mientras éste dormía, tomó una de sus costillas, y cerró la carne en su lugar. Y de la costilla que Jehová Dios tomó del hombre, hizo una mujer, y la trajo al hombre"

Génesis 2:21-22.

Muchos han usado esta explicación, sin embargo, del primero de quien este escritor la escucho fue del hermano Tomás Haughton, y dice así, "Dios no tomó un hueso de la cabeza de Adán para hacer a Eva superior, tampoco lo tomó del pie de Adán para hacer a Eva inferior. Dios tomo una costilla de Adán para recordarnos que vamos lado a lado, nuestra ayuda idónea, nuestro igual, nuestro complemento". Damas, nunca lo olviden, sin ustedes no estamos completos, y damos gracias a Dios por ello.

Debemos estar agradecidos por lo que tenemos. El paciente Job, un hombre que las Escrituras nos dicen que era perfecto y recto, temeroso de Dios y apartado del mal (Job 1:1), nos da, en la opinión de este escritor, la más hermosa descripción de lo que nuestras posesiones terrenales son,

"Y dijo: Desnudo salí del vientre de mi madre, y desnudo volveré allá. Jehová dio, y Jehová quitó; sea el nombre de Jehová bendito"

(Job 1:21).

Amados, este escritor siempre recuerda la ocasión en que abordó un taxi, y el señor taxista comentó, "todos los días doy gracias a Dios porque, por simple que parezca, tan solo el hecho de tener un calzoncillo puesto hoy es una bendición con la que no vine al mundo". Todo, absolutamente todo lo que tenemos, no es porque lo hayamos adquirido, sino porque Dios nos bendijo con tenerlo.

Y una de esas cosas que tenemos hoy en día, y por la cual debemos agradecer, es el sufrimiento cristiano. El apóstol Pedro escribió, "pero si alguno padece como cristiano, no se avergüence, sino glorifique a Dios por ello" (1 Pedro 4:16). Vamos a experimentar muchas cosas que quizás no sean agradables, pero nuestra actitud y respuesta a ellas debe ser siempre para glorificar a Dios, y así como Job sufrió, debemos recordar estar agradecidos por ellas.

## SER AGRADECIDOS POR NUESTRAS FAMILIAS.

Dios no creo a Adán e Iván, tampoco a Ada y Eva, sino a Adán y Eva. El matrimonio, tal como Dios lo instituyo es una bendición.

"Por tanto, dejará el hombre a su padre y a su madre, y se unirá a su mujer, y serán una sola carne"

(Génesis 2:24).

Estas mismas palabras fueron citadas por nuestro Señor Jesucristo, según Mateo 19, cuando aclaraba la tan requerida duda acerca de la carta de divorcio. Tanto el termino hebreo como el griego que fueron traducidos como "unirá" conllevan por significado el ser unido como con goma. Imaginemos por un momento que pegamos algo con goma loca, una vez pegado y seco, no es nada fácil separarlo, y de separarse, uno de los dos es destruido. De allí que la Palabra de Dios es tan sabia que nos enseña que las dos únicas formas en que un matrimonio puede ser separado son la muerte, o el horrible acto de fornicación.

Cuando Dios creo al hombre y a la mujer, Él los bendijo y la primera orden que les dio fue, "Fructificad y multiplicaos; llenad la tierra ..." (Génesis 1:28). Este mandato nunca podrá llevarse a cabo por Adán e Iván, o por Ada y Eva. Una simple explicación, desde el principio de los tiempos, de porque la homosexualidad es una abominación.

¡Los hijos, sin lugar a duda, son una bendición! El salmista escribió,

"He aquí, herencia de Jehová son los hijos; Cosa de estima el fruto del vientre. Como saetas en mano del valiente, Así son los hijos habidos en la juventud. **Bienaventurado el hombre que llenó**  su aljaba de ellos; No será avergonzado cuando hablare con los enemigos en la puerta"

(Salmo 127:3-5).

Un arquero sin flechas no es útil en el campo de batalla. Puedes imaginarte a un arquero frente a sus enemigos sin manera alguna de defenderse, más que la vergüenza, si algo es seguro es su muerte. Aquellos que tenemos la bendición de ser padres y madres podemos comprender lo hermoso de las palabras del salmista. Nuestros hijos no solamente mantienen el nombre de la familia vivo, también lo vivido y aprendido, y lo mejor que podemos enseñarles es a amar y obedecer a nuestro Padre celestial, como señal de agradecimiento a Dios por la herencia que nos ha dado.

Y así como agradecemos por nuestros hijos, como tales, también debemos estar agradecidos por nuestros padres.

"Hijos, obedeced en el Señor a vuestros padres, porque esto es justo. Honra a tu padre y a tu madre, que es el primer mandamiento con promesa"

(Efesios 6:1-2).

Tres palabras que en ocasiones son ignoradas del pasaje anterior son, "en el Señor". No debemos obedecer a nuestros padres en todo, pero si debemos hacerlo en si es acorde con lo que la Palabra de Dios nos enseña. Debemos honrar a nuestros padres porque gracias a ellos estamos en este mundo. Gracias a ellos tenemos abrigo, alimento, y formación. El día que ellos no puedan cuidar de si mismos, nosotros debemos cuidar de ellos. Una simple forma de agradecerles por todo lo que nos han dado. Como podemos honrar a Dios a quien no vemos, si descuidamos y deshonramos a nuestros padres a quienes si vemos.

Puede haber ocasiones en que son nuestros padres, hermanos, y demás familiares quienes nos hacen de lado por no seguir las costumbres o tradiciones que ellos practican, por hacer de acuerdo con la voluntad de nuestro Padre celestial. Cuando eso ocurre, tenemos una enorme bendición por la cual estar agradecidos, y esa, mis amados hermanos, es nuestra familia espiritual, la familia Cristiana.

"Hablando entre vosotros con salmos, con himnos y cánticos espirituales, cantando y alabando al Señor en vuestros corazones; Dando siempre gracias por todo al Dios y Padre, en el nombre de nuestro Señor Jesucristo. Someteos unos a otros en el temor de Dios. Las casadas estén sujetas a sus propios maridos, como al Señor; porque el marido es cabeza de la mujer, así como Cristo es cabeza de la iglesia, la cual es su cuerpo, y él es su Salvador. Así que, como la iglesia está sujeta a Cristo, así también las casadas lo estén a sus maridos en todo. Maridos, amad a vuestras mujeres, así como Cristo amó a la iglesia, y se entregó a sí mismo por ella. para santificarla. habiéndola purificado en el lavamiento del agua por la palabra, a fin de presentársela a sí mismo, una iglesia gloriosa, que no tuviese mancha ni arruga ni cosa semejante, sino que fuese santa y sin mancha. Así también los maridos deben amar a sus mujeres como a sus mismos cuerpos. El que ama a su mujer, a sí mismo se ama" [énfasis añadido, MR]

(Efesios 5:19-28).

¡Que hermoso es saber que formamos parte de la iglesia que nuestro Señor espera recibir de vuelta! Démosle

gracias a Dios por tan grande bendición, adorando como es debido, en espíritu y en verdad (Juan 4:24).

## SER AGRADECIDOS POR NUESTRA SALVACIÓN.

Muchas más cosas por las cuales agradecer, pero cerremos nuestro estudio con, quizás, la más importante de todas, nuestra salvación. Un himno que solemos cantar dice así,

Sin Cristo yo no tengo nada; Sin Cristo no hay salvación; Sin Cristo yo voy por la vida como barco sin timón.

¡Cristo, oh Cristo! Si has oído su voz, ven acéptale hoy. ¡Oh Cristo, oh Cristo! Con Él seguro estoy.<sup>iii</sup>

El apóstol Pablo, en su recuento de la Resurrección de nuestro Señor, escribió,

"Mas gracias sean dadas a Dios, que nos da la victoria por medio de nuestro Señor Jesucristo"

(1 Corintios 15:57).

Amados hermanos y amigos, solo hay un mediador entre Dios y nosotros, y ese mediador no es el Papa, no es el Sacerdote, no es el Pastor, tampoco el predicador, sino Jesucristo (1 Timoteo 2:5). Agradezcamos a Dios como el salmista.

"Gracias te damos, oh Dios, gracias te damos, pues cercano está tu nombre; los hombres cuentan tus maravillas"

(Salmo 75:1).

Dios está cerca, más cerca de lo que podemos pensar. Alabémosles porque Él es bueno, y su misericordia es para siempre (Salmo 118:1). Si necesitas más aliento y coraje para alabarle, lee el Salmo 136, encontrarás 26 grandes formas de comprender que su misericordia es para siempre.

Finalmente, no solo oremos, y alabemos, también vivamos de acuerdo con el plan que Él nos ha dado en Su poderosa Palabra,

"Y todo lo que hacéis, sea de palabra o de hecho, hacedlo todo en el nombre del Señor Jesús, dando gracias a Dios Padre por medio de él ... Y todo lo que hagáis, hacedlo de corazón, como para el Señor y no para los hombres; sabiendo que del Señor recibiréis la recompensa de la herencia, porque a Cristo el Señor servís" [énfasis añadido, MR]

(Colosenses 3:17, 23-24).

#### **CONCLUSIÓN**

¿Qué tan agradecidos somos? Le damos las gracias al muchacho que nos lleva los paquetes del supermercado, al que cuida de nuestro auto en el parqueo, al que recoge y nos da de vuelta algo que se nos cae, al mesero cuando trae la comida y la cuenta, pero ¿le damos gracias a Dios por todo eso? ¿Le damos gracias a Dios por todo lo demás? ¿Le agradecimos esta mañana por brindarnos un día más de vida? Es mi deseo sincero y oración que así sea.

Solamente en Cristo podemos ser victoriosos, solamente en Él podemos ser salvos. La Biblia es clara, la Biblia es simple,

"¿O no sabéis que todos los que hemos sido bautizados en Cristo Jesús, hemos sido bautizados en su muerte? Porque somos sepultados juntamente con él para muerte por el bautismo, a fin de que como Cristo resucitó de los muertos por la gloria del Padre, así también nosotros andemos en vida nueva. Porque si fuimos plantados juntamente con él en la semejanza de su muerte, así también lo seremos en la de su resurrección; sabiendo esto, que nuestro viejo hombre fue crucificado juntamente con él, para que el cuerpo del pecado sea destruido, a fin de que no sirvamos más al pecado. Porque el que ha muerto, ha sido justificado del pecado"

(Romanos 6:3-7).

No nos engañemos hermanos, seamos hacedores de la Palabra y no tan solamente oidores (Santiago 1:22). Hemos estudiado en esta ocasión acerca de como ser agradecidos con Dios en todo. No dejemos escapar la oportunidad de agradecerle hoy, mañana puede ser tarde. Dios quiere que estés en paz con Él, que vuelvas a la familia, que vuelvas a casa, pero esa es una decisión que solamente tu puedes tomar. Él no te va a forzar a hacerlo, Él ya te dio todo lo que necesitas para hacerlo, está en ti ser agradecido con Él y mostrárselo.

¡Dios te bendiga!

#### **NOTAS FINALES**

i http://dle.rae.es/?id=H5Zvrsr

ii http://dle.rae.es/?id=aN7Xorf

iii Mylon R. LeFevre, "Sin Cristo yo no tengo nada", Himnario Cantos del Camino, p.173.